

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA:

26 de enero de 2026

Contacto: press@democracyforward.org

Democracy Forward Exige Respuestas Sobre los Esfuerzos de la Administración Trump-Vance para Despojar a Estadounidenses de su Ciudadanía

Nuevas Solicitudes Bajo la Ley FOIA Buscan Registros Sobre Cuotas de Desnaturalización, Coordinación Entre DOJ y USCIS, Comunicaciones de Altos Funcionarios y la Implementación de Órdenes Ejecutivas

Washington, D.C. — Democracy Forward presentó un amplio conjunto de solicitudes bajo la Ley de Libertad de Información (FOIA, por sus siglas en inglés) para obtener registros que podrían revelar cómo la administración Trump-Vance está utilizando al gobierno federal como un arma para desnaturalizar a ciudadanos estadounidenses. Las solicitudes están dirigidas a múltiples dependencias del Departamento de Justicia —incluidas oficinas de la alta dirección— y al Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS) y buscan comunicaciones, políticas, lineamientos y acuerdos relacionados con la desnaturalización, incluida si la administración ha impuesto cuotas, metas u objetivos mensuales para quitar la ciudadanía a personas estadounidenses.

Las solicitudes de FOIA buscan registros sobre comunicaciones internas entre altos funcionarios, la coordinación entre USCIS y la Oficina de Litigios de Inmigración del DOJ, el funcionamiento y la dotación de personal de las unidades de desnaturalización y la implementación de la Orden Ejecutiva 14161, que ordena al gobierno federal destinar recursos a identificar y perseguir casos de desnaturalización. Las solicitudes también buscan registros relacionados con la “*Operation Second Look*”, una iniciativa del DHS enfocada en revisar, investigar y potencialmente desnaturalizar a ciudadanos estadounidenses. Estas solicitudes incluyen prioridades de aplicación, derivaciones y las teorías legales utilizadas para reexaminar decisiones de naturalización finalizadas hace años y, en algunos casos, décadas. Además, Democracy Forward solicita comunicaciones de altos funcionarios de DOJ para determinar cómo el liderazgo del departamento ha discutido, dirigido o coordinado los esfuerzos de desnaturalización y las acciones de cumplimiento relacionadas.

La desnaturalización es una acción gubernamental extraordinaria y extrema, con profundas consecuencias constitucionales. Informes periodísticos recientes han encendido alarmas al señalar que esta administración está tratando la desnaturalización como una táctica política en lugar de un recurso legal limitado, lo que plantea preguntas urgentes sobre transparencia, equidad y abuso de poder.

“La ciudadanía estadounidense no puede —ni debe— revisarse cada vez que cambian los vientos políticos”, dijo **Skye Perryman, presidenta y directora ejecutiva de Democracy Forward**. “La idea de que la administración pueda estar construyendo en silencio cuotas, llevando conteos y coordinándose a puerta cerrada para despojar a estadounidenses de su

ciudadanía debería alarmarnos a todos. Nuestro equipo en Democracy Forward exige la verdad porque ninguna administración puede reescribir, en las sombras, lo que significa ser estadounidense. Y el presidente no tiene la autoridad para destruir la promesa de la Estatua de la Libertad de que el corazón de esta nación está abierto a quienes buscan la libertad. Seguiremos utilizando todas las herramientas legales disponibles para proteger los derechos constitucionales y para asegurar que la naturalización en Estados Unidos siga siendo segura, equitativa y regida por el pueblo a través del Estado de derecho”.

Democracy Forward busca estos registros para garantizar que el público entienda cómo la administración está ejerciendo —y potencialmente abusando— de su autoridad, y para revelar si los esfuerzos de desnaturalización están impulsados por la ideología y no por la ley.

Lea [aquí](#) las solicitudes de la FOIA.